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小金井市議会 「みらいのこがねい」会派ニュース
〇 年頭所感～新庁舎等建設事業が再び動き出しました！
〇 ２０２３年を振り返って…第１回から第４回定例会までの定例会の主な出来事と
　 　　　　　　　　　 村山ひできが行った一般質問
〇 村山ひでき市政報告会（２月１７日１４：００開会：萌え木ホールA会議室）

２０２4新春…２０２3年活動報告号  vol.106

　約２年ぶりに再開された庁舎等複合施設建設事業について、
市は検討の結果、広場の更なる拡大は駐車場および駐輪場の
縮小となるうえに大幅な拡大は見込めないとしました。その
上で、新庁舎と（仮称）新福祉会館の同時竣工や、市民説明会で
いただいた意見で構造に影響を及ぼさない事項を反映させる予算
案を送付し、議会は賛成１５：反対７で可決しました。
　追加検討内容は①新庁舎と（仮称）新福祉会館の同時竣工、
②広場利用者の安全対策、③（仮称）新福祉会館の屋上庭園使
用変更、④太陽光パネルの発電容量の見直し、⑤近隣配慮、
⑥清掃関連施設解体工事の設計への組み込み、となっています。
　また、現時点での建設スケジュールですが、着工が２０２５（令
和７）年７月、竣工が２０２７（令和９）年１１月、オープンが２０２８

（令和１０）年４月となっていく予定ですのでご期待ください。
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第4回定例会

２０２4年１月吉日 小金井市議会議員 村山 ひでき

賛 否 会派略称 所属議員名

賛成
15

共産党
子どもの権利

水上洋志・たゆ久貴・森戸よう子
片山薫・古畑俊男・渡辺大三・高木章成

小林正樹・渡辺ふき子
水谷たかこ
斎藤康夫
安田けいこ
坂井えつ子
清水がく

自民党・信頼

みらいのこがねい

五十嵐京子・河野麻美・吹春やすたか
遠藤百合子
岸田正義・沖浦あつし・鈴木成夫
村山ひでき

現時点での
スケジュール 着工2025年7月/竣工2027年11月/オープン2028年10月の予定

補正予算（新庁舎事業関連予算）採決結果

反対
７

※現在の小金井市議会は全23名（欠員1名）
※宮下誠議長は採決に加わらないため22名での採決

献血推進協議会の事務局長として市役所前で献血ご協力を呼び
かける。この日の朝、北陸地方は今季一番の冷え込みだった…。
被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。（1月11日）

公明党
こがおも
参政党
生活者ネット
緑・つながる
街の仲間

2024新春
小金井桜は２０２４年１２月９日に名勝指定１００周年を迎えます

11月30日～12月21日

　あらためて新春のお慶びを申し上げます。
　小金井市政にとって昨年は長年の課題であり約２年間も中断し
ていた新庁舎等建設事業が新たな局面を迎えた1年となりました。
　これまでも村山ひできは西岡前市長を支える会派幹事長として
水面下で議会内の調整を担い、「庁舎等建設に関する協議会」
の副座長としても事業を進捗させるべく努めていましたが、
西岡前市長の辞任後も、引き続き庁舎建設及び公共施設マネ
ジメント推進調査特別委員会の委員長に就任し、政治的に困難
な状況を乗り越え、紆余曲折を経たものの、再び新庁舎等建設事
業が動き出す状況を創ることができました。
　少しずつ明るい未来が見えてきています。今年も議論ばかりで
結果を出せない状況を変えていくよう奮闘する覚悟ですので何卒
よろしくお願い申し上げます。

新庁舎等複合施設建設事業の関連補正予算を賛成15：反対7で可決

小金井桜は２０２４年１２月９日に名勝指定１００周年を迎えます



　１月３１日の庁舎等建設及び公共施設マネジメント推進調査特別委
員会にて白井市長は庁舎等複合施設建設事業のスケジュールについて、
選挙公約に則り「現設計で財政見通しを示し早期建設を目指す」との
方針をあらためて表明。白井市長の発言を当時の村山は下記のように
解釈しましたが、いずれにせよ庁舎等建設事業が再び動き出しました。

２

コロナ発生まで毎年開催していた市政報告会を3年ぶりに
復活。積雪の翌日なのにご来場いただきました皆様ありがと
うございました！（2月11日）

第1回定例会
2月17日～3月28日

第２回定例会 5月31日～6月23日

庁舎等複合施設建設事業につきましては、現設計で進めることを
基本に、財政の見通しをお示しし、できるだけ早期の建設を目指
していきます。

高齢者施策の充実に向けて、①加入率を高めるために振り込め詐欺防止の自動通話録音機を町会、自治会、敬老会に入会する特
典として配布、②運転免許返納者に対する交通手段としてココバス乗車の優遇措置、③既に実施している認知症事故救済制度
（日常生活賠償補償）の周知、④近居・同居の支援、⑤買物困難への対策として高齢者見守り協定締結事業所に移動販売の依頼、
⑥遺品整理（引越し等も含む）の一時的多量ごみ収集の改善、について提案をしました。
また、名勝 小金井桜の復活に向けて①東京都立農業高校との連携事業協定によって将来的にヤマザクラ苗木の育成提供と補植作
業が行われる可能性、②名勝指定100周年記念事業の進捗状況、を確認しました。

　第２回定例会の最重要議案は、白井市長が提出した新庁舎等建設を再開させる補正予算でした。この再開予算が
市長原案の通り可決されれば、２０２５年１月には工事着工となるはずでしたが、最終日６月２３日の予算特別委員会
にて４会派１３名（自民党・信頼/子どもの権利/共産党/公明党）が「庁舎等建設に関する協議会」で出てきた論点を
検証する経費６１６万円を増額する修正案を提出し、市長原案でなく増額修正案が賛成１３：反対９で可決され
ました。
　村山ひできは、膠着状態を打破しようとした努力には敬意を表しますが、提案会派が「検証することのみ」の一致
に留まり、その検証結果や現設計に対する考え方が全く異なる状況での増額修正案は、大幅なコストダウンの確
実な担保や効果が見込めず、検証結果をもって庁舎等建設を進めることができる保証がないと考えました。この
時点で既に建築資材の高騰等の影響により、西岡前市長が建設事業を中断した２０２０年１１月時点から建
設工事費は２０２３年５月現在で約２４.６億円も増加したとの試算も出ており、どんなコストダウン提案であって
も、結局は高止まりしている建築資材の高騰価格と相殺されてしまい、必要な機能を低下させずに大幅なコスト
ダウンができるとは考えられず、検証不要と判断し、市長原案に賛成、増額修正案に反対しました。

2023年の議会活動を振り返って…

❶高齢者施策の充実 ❷小金井桜100周年記念事業❶高齢者施策の充実 ❷小金井桜100周年記念事業

白井市政が無難にスタート？ただし新庁舎等建設や都道問題は保留…白井市政が無難にスタート？ただし新庁舎等建設や都道問題は保留…
486億円を超える2023年度一般会計予算は賛成15：反対7で可決される486億円を超える2023年度一般会計予算は賛成15：反対7で可決される

村山ひできの一般質問（2月27日）

2023年4月30日時点で小金井市内の区分所有マンションは221棟あり主要な居住形態のひとつです。①マンション管理計画認
定制度で認定を受けたマンションのメリット（市場高評価への期待、住宅金融機支援機構の「フラット３５」やマンション共用部分
リフォーム融資の金利の引下げが受けられる、大規模修繕工事が実施された場合の固定資産税を減免する特例措置）の周知、
②大規模マンションと地域のマッチング（近隣の町会等を仲介し共同で防災訓練、市の総合防災訓練等への参加、消防団への勧誘）、
③マンション管理組合を自治会や町会と同じように位置づける「みなし自治会」制度の創設、④賃貸物件の家賃を補助する制度の
拡充、⑤夏季の臭気対策としてゴミ回収時間の見直し、⑥認知症居住者への対応に悩む管理人への支援、等を要望しました。

集合住宅の居住者がもっと暮らしやすいまちにするために　集合住宅の居住者がもっと暮らしやすいまちにするために　

村山ひでき「庁舎等建設及び公共施設マネジメント推進調査特別委員会」の委員長に就任
新庁舎等建設事業の再開予算を議員提案で増額修正！9項目の検証調査へ・・・

村山ひできの一般質問（6月8日）

現設計＝ 西岡前市長が約6年かけ市民参加で積み上げてきた
現行設計ママの計画を踏襲するということ！

建設資材高騰中！早期建設は当然だが議会が納得する
「財政見通し」を6月前に示せることができるかどうかがカギ！
その後、5月18日の全員協議会で2030年度の財政調整基金が約52億となる見通しが示された。



　９月１３日の市議会全員協議会にて新庁舎等建設事業の検証作業の結果
と再開について説明、質疑がありました。
　９項目に及ぶ検証の結果、村山ひできが第２回定例会で主張していた通り、
設計費用を含む工事費コスト、設計期間、機能面等への影響を考慮する
と設計に反映するだけの効果は見いだせなかったものの、新庁舎と（仮称）
新福祉会館の同時竣工と広場の拡大が可能か検討し、関連予算を市民説
明会後の今年第４回定例会（１２月議会）に提出したいという市の考え方が示
されました。（その後、広場の拡大は行わないことになりました：１ページ
下段をご参照ください）
　そして１０月５日、第３回定例会の最終日に開催された予算特別委員会
にて追加送付されていた庁舎等建設事業を再開させるための補正予算（＝
実施設計期間が延びるので経費を２０２４年度も使えるようにするための補正
予算）が審査され、同日の本会議で賛成１５：反対７で可決されました。
　また、決算審査は承認６、不承認１６で小金井史上初の６年連続の不認定
という他の自治体では考えられないような結果となりました。

庁舎等建設及び公共施設マネジメント推進調査特別
委員会の委員長として本会議場で委員長報告。約２年
間も中断していた事業が再び動き出す。（９月２５日）

※第4回定例会は1＆4ページをご参照ください。

３

　2022年6月に「デジタル技術の活用で地域経済の振興を進めよう」と題して行った一般質問の拡大版として、小金井市産業振興
プランの取組状況の確認、さらなるキャッシュレス推進（電子チケット地域振興券の再発行）、近隣他市でも増えてきたデジタル
地域通貨の創設、20年を超え親しまれてきたさくらポイント事業との協力、創業・起業支援として観光まちおこし協会が取り組
んでいるこがねいコモンズ、国土交通省による「ほこみち」制度、農工大・多摩小金井ベンチャーポート、コウカシタ・ヒガコ
インキュベーションの発展、市内業者の受注率向上が期待でき、今夏における各公共施設の空調設備の故障でも明らかとなった
包括施設管理業務委託の必要性を提案しました。

まちのにぎわいづくりを設計し地域経済の振興をまちのにぎわいづくりを設計し地域経済の振興を
村山ひできの一般質問（9月6日）

やはり新庁舎等建設事業の検証結果は設計をやり直す効果は見いだせず！

建設費の推移

全国でも極めて異例！決算審査は６年連続の不認定（村山ひできは賛成）…

第３回定例会 8月31日～10月5日
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建築費指数（東京・事務所  S造・工事原価）

90.7億円で建設できる計画だったのに建築物価上昇により
約24.6億円も増えて115.3億円に！

7会派16名が前市長に庁舎等建設に係る
建築確認申請を行わないことを求める申し入れ
（2021年１１月１７日）

西岡前市長が辞職
（２０２２年１０月）

前市長が「設計や建設の時期を大胆に見直すことも含め、
市長と市議会で協議する場を設置したい」と発言（２０２２年３月）

基本設計期間
（2019年４月～2020年３月）

実施設計期間
（2020年６月～２０２２年２月）



【主な地域活動】
小金井阿波おどり振興協議会 専務理事
小金井薪能 理事・警備委員長
小金井市献血推進協議会 事務局長
小金井市トライアスロン連合 事務局長
子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局
名勝 小金井桜の会 会員
明治大学校友会小金井地域支部 幹事
小金井青年会議所シニアクラブ 会員
はけの自然を大切にする会 会員
東京小金井ロータリークラブ 会員
小金井明るい社会づくりの会　常任理事

村山ひでき

【プロフィール】
■1971年
■1990年
■1995年

■2005年
■2013年

■2016年
■2017年

新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ
新潟県立長岡高等学校　卒業
明治大学政治経済学部　卒業
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書
小金井市議会議員選挙に初当選
落選
～㈱ジェイコム東京に入社
復帰を決意し㈱ジェイコムを退職

■2021年再選し現在4期目

〒１８４-０００４ 小金井市本町6-13-17
サンライズ武蔵小金井702

042-386-5543
042-386-5560
090-3428-2715

TEL
FAX 
携帯  

Eメール hideki@murayama.tv

ＷＥＢサイト http://www.murayama.tv

Twitter @Murayama_Hideki

Facebook https://www.facebook.com/
hideki.murayama.52

４

村山ひでき事務所

　１２月４日、小金井市DX推進全体方針とスマート自治体への
転換と題し一般質問を行いました。
　今回は、行政手続きの簡素化（オンライン申請、押印廃止、
電子契約）、１２月４日から運用開始となった公式LINEの活用、
キャッシュレス決済の拡大、生成AI（チャットGPT）の可能性、
「行かない・書かない・待たせない」市役所窓口改革、等を提案
しました。
　詳しくはYouTubeでご視聴ください。また、左写真にある
QRコードからも閲覧できますのでご高覧ください。村山は
約４６分後の登場です。
　また、第４回定例会で小金井市議会は「パレスチナ・ガザ
及びイスラエルにおける平和の早期実現を求める決議」を全
会一致で可決しましたので下記に決議文を掲載します。

2023第4回定例会 村山ひでき一般質問

自治体DX推進で行政手続の効率化と市民の利便性を向上させよう

パレスチナ・ガザ及びイスラエルにおける平和の早期実現を求める決議
　２０２３年１０月７日にパレスチナ自治区ガザ地区を支配するイスラム組織ハマスとイスラエル軍との戦闘が始まって
から、およそ２ヶ月が経過、１１月２４日に始まった戦闘の一時休止と人質の交換は７日間で終わった。人道危機がさらに
悪化しないよう、国際法に基づいた事態の早期鎮静化と人道状況の改善を図ること、戦闘の即時停止と終結が必要
である。
　小金井市議会は、１９６０年「世界連邦平和都市宣言」で世界連邦の実現を希求し、１９８２年「小金井市非核平和都市宣言」で、
世界の恒久平和は、人類共通の願望であるとしている。小金井市においても２００８年に、イスラエルとパレスチナ双方の
若者を招いた交流事業「中東和平プロジェクトｉｎ小金井」を実施するなど、以降数年にわたり事業を実施し、世界に
平和を訴えた経緯がある。
　よって、小金井市議会は、全ての人が、ひとしく恐怖と欠乏から免れ、平和のうちに生存する権利を有することを
確認し、全ての国が国際法に基づき、パレスチナ・ガザ及びイスラエルにおける平和の早期実現を求めるものである。
　以上、決議する。

市政報告会ご案内
小金井市議会議員 村山ひでき

南口
ロータリー

北口

アクウェル
モールイトー

ヨーカドー
小金井
宮地楽器ホール

SOCOLA
武蔵小金井

小金井市役所
第二庁舎

シャトー
小金井

消
防
署

小金井市役所
第一庁舎

小金井市
商工会館

（萌え木ホール）

JR武蔵小金井駅

萌え木ホール A会議室

日頃の活動報告を兼ねた市政報告会です。お気軽に是非ご来場下さい。

2024年2月17日(土)

（前原町3-33-25小金井市商工会館3F）

（資料代として）

開会14:00日 時

会 場

会 費

（受付13:30）

３００円

再び小金井市議会へ
民進党の解党とともに無所属に
現在、庁舎等建設及び公共施設
マネジメント推進調査特別委員会の
委員長を務める
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